

DIARIO DE HUELVA

Año XXXI

FRANQUEO CONCERTADO

Sábado 4 de Junio de 1938

TELEFONO 1324

Núm. 9.144

Cuartel General del Generalísimo

ESTADO MAYOR

Parte oficial de guerra correspondiente al día 3 de Junio de 1938

En el frente de Teruel, el enemigo ha contraatacado varias de nuestras posiciones repetidas veces, siendo rechazado y sufriendo durísimo castigo, pues se le han causado numerosas bajas.

En el frente de Castellón ha seguido nuestro avance en el sector de Vistabella, ocupándose y rebasándose, entre otras posiciones, la masía de Salvador, varias alturas al Norte y al Este de Vistabella, el pueblo del mismo nombre, masía de los Arcos, La Solana y el vértice Peñagolosa.

El enemigo ha dejado en nuestro poder 58 prisioneros y 197 muertos, en su mayor parte guardias de Asalto y guardias civiles rojos.

En el sector de Ares se han ocupado los pueblos de Villar de Canes, Torres de Empesora, la totalidad de sierra Esparraguera y otras importantes posiciones, hasta enlazar con las del sector de Tirig, habiéndose hecho al enemigo más de 300 prisioneros y quedando en nuestro poder más de 450 muertos y numeroso material y armas de todas clases.

En el frente de Extremadura fué rechazado anoche un nuevo ataque sobre nuestras posiciones de Madrigalejo, con grandes pérdidas para el enemigo, habiéndose recogido un tanque ruso en perfecto estado.

En un reconocimiento efectuado frente a nuestras posiciones de los sectores de Madrigalejo y de Villar de Rena, se han recogido más de 80 cadáveres de rojos, 32 fusiles, tres ametralladoras y material diverso.

Salamanca, 3 de Junio de 1938.—II Año Triunfal.—De orden de S. E. El general jefe de E. M., FRANCISCO MARTIN MORENO. ...

tuían una pesadilla, claves de la defensa roja contra las que se hubiera rendido cualquier ejército perfectamente dotado; cualquier Ejército que no sea el Ejército español; porque el material mejor está condenado al fracaso en esos relieves orográficos imponentes del Maestrazgo y en las montañas de Teruel. Los soldados de Aranda, de García Valiño y de Varela tienen ya los caminos despejados. Como ocurrió en Reinos, en la ruta de avance hacia Santander, diríamos que los soldados españoles espoleados por el rigor del sol, sienten la impaciencia de bañarse en las aguas azules del mar y reposar la hora de la siesta a la sombra de los naranjales levantinos.

Están francas las vías militares, y ya miramos hacia la plaza de Castellón. Es totalmente inútil el empeño de los rojos de cavar trincheras. Inútil también ese trabajar sin tregua de los batallones de fortificaciones que el enemigo acumuló en la zona de los naranjos y de los olivos con la pretensión absurda de detener nuestro avance victorioso. Los objetivos de verdadera trascendencia serán coronados cuando el Mando lo disponga, y se coronarán con el buen tiempo, cara al Este y el ánimo bien templado.

Los soldados del Cuerpo de Ejército de Galicia y la División de Navarra han obtenido considerables progresos, en tanto que los soldados del Cuerpo de Ejército de Castilla desahacían unos desesperados contraataque del enemigo.

Ha sido ocupado Torre Embesora y se completó el dominio de la sierra de Esparraguera. La primera está sobre la carretera de Albocácer y con su dominio queda efectivamente anulado un sistema defensivo que los rojos creían inexpugnable.

Las fuerzas de la División de Enlace ocuparon Vistabella y el imponente macizo de Peñagolosa. La bandera de España desde esas grandes alturas, hoy dominadas, se asoma ya a las ciudades que forman las antenas de Castellón y Valencia, que en la línea del mar quedan ya bien visible a nuestros ojos.

La carretera general de Teruel a Valencia está seriamente amenazada. Los soldados de Varela, en la línea Linares-Vallbona, desbarataron los inútiles contraataques del enemigo.

Comprendéis ahora la emoción que nos sugiere los resultados de la jornada de hoy, cuajada de promesas indecibles?

Navarra y Castilla, las dos regiones que contemplaron las geniales victorias del que fué general en jefe del Ejército del Norte, han fundido sus piedras para elevar en tierras burgalesas un monumento que perpetúe la memoria de don Emilio Mola Vidá, muerto por la Patria. Piedras de Castilla y Navarra unidas, como en un corazón, para dar al mundo perenne testimonio de cómo honra España a sus hijos mejores.

Clausura del Congreso Eucarístico de Budapest

Su Santidad se dirige por radio a todo el mundo católico

BUDAPEST.—Las campanas de 91 templos de Budapest despertaron el 29 de Mayo a los 600.000 católicos del mundo entero, reunidos en la capital de Hungría para asistir al Congreso Eucarístico. Iba a hablar el Papa, y todos se aprestaron a escuchar su voz suprema, que trae sobre el mundo la bienaventuranza.

El Padre Santo habló desde la Biblioteca privada. Después de escuchar por la radio la Misal pontifical que ofició el Cardenal Eugenio Pacelli, Su Santidad se acercó al micrófono.

y con voz lenta y emocionada, pero firme y clara, sin el menor desfallecimiento, según los que tuvieron la dicha de escucharle.

El anuncio de la presencia del Papa ante el micrófono se hizo primero en latín, y después, sucesivamente, en italiano, húngaro, francés, inglés, español y polaco, por el P. Filippo Sacconi, director de la estación vaticana de radio. A la emisión asistieron solamente dos camareros secretos y el ingeniero Marchessi, director técnico de la estación vaticana.

Comentarios de la Prensa alemana al discurso del Conde de Ciano

BERLIN, 3.—La Prensa alemana comenta el discurso pronunciado en Milán por el conde de Ciano sobre política externa de su país.

El «Berliner Tagblatt», dice que Italia no confiará en la política de los Estados cuyas acciones se inspiran en los principios del caos, de la descomposición y del bolchevismo. Italia tiene horror a toda ambigüedad, a las reservas mentales y a las segundas intenciones. No hay duda—agrega el periódico

—que las cuestiones de dentro y fuera de Europa, a las cuales se refirió el conde de Ciano lo hizo acertadamente. Las declaraciones sobre el carácter elemental del eje Roma-Berlín y sus funciones de las que el acuerdo anglo-italiano es un complemento precioso son muy importantes. Debe hacerse constar la voluntad de Italia análoga a la de Alemania, de emplear la colaboración con el Japon para anular el peligro bolchevista todo lo más posible.

Los planes de Chamberlain y la Prensa francesa

PARIS 3.—La Prensa comenta detalladamente las informaciones de los periódicos ingleses sobre los planes de Chamberlain que quiere proponer una nueva solución en la cuestión española.

Estos planes prevén el intento, por parte de Inglaterra, de apaciguar y resolver el litigio germano-checo, siendo después reanudadas las conversaciones anglo-alemanas, especialmente en lo que se refiere a las colonias.

Le «Petit Journal» dice que el plan británico tiene dificultades por lo que respecta a España. Agrega que, sin embargo, puede que la actual situación se modifique.

El «Le Matin» dice también que el plan británico encontrará alguna dificultad, pues los nacionales españoles están convencidos de que pueden continuar la guerra contra los rojos aún después de la retirada de los voluntarios extranjeros.

El corresponsal del mismo periódico en Roma opina que Italia se opondrá a que Inglaterra desempeñe el papel de mediadora en España.

Atención al Sorteo Extraordinario del 20 de Julio, con motivo del aniversario del Movimiento Nacional. Tres grandes primeros premios. Dos millones, un millón y medio millón de pesetas.

Crónica de guerra

Por Justo Sevillano

3 de Junio de 1938.

A un mismo tiempo la victoria sonríe a nuestros soldados en los frentes de Castellón y Teruel. Empieza a salir el sol, haciéndose el clima mejor allí donde se puso a prueba, durante la invernada y una primavera que también parecía invierno, la resistencia física del soldado de España, su temple para la guerra y la capacidad del Mando.

Los soldados españoles, con huracán y ventisca, con los más furiosos elementos en contra suya, ejecutaron las más arriesgadas y difíciles maniobras por los caminos del Maestrazgo, cuyas ciudadelas de tradición abelengo bélico se abrieron al empuje de los nuestros.

Estos días descendió otra vez la temperatura en proporciones tales, que temimos que el mal tiempo interrumpiese las operaciones, los planes de campaña. Pero no fué así, por fortuna.

Abonanzó el temporal, y después se ha alejado, creemos que esta vez definitivamente.

Ya estamos vislumbrando las zonas de olivos y los naranjos prometedoros. Desde las alturas a las que hoy llegó el ímpetu de los soldados del Cuerpo de Ejército de Castilla y de la División de Enlace, dominan ya nuestros soldados esos nuevos horizontes, esas bellas perspectivas de la tierra llana y del cielo azul.

Quedaron atrás los malos caminos que nuestros hombres franquearon con mal tiempo, y ahora estamos recogiendo la buena cosecha. Militarmente, había muchos frutos maduros por la mano firme, serena y reflexiva del Caudillo, que ahora ya se doblan espontáneamente por su propio peso en las ramas de la arboleda mediterránea.

Durante el día de hoy he recorrido líneas defensivas que hasta hace pocos días consti-

La guerra está ganada gracias al Caudillo, a la heroicidad de nuestros combatientes y a la colaboración en la retaguardia de los hombres de buena voluntad.

¿Qué hicistes tú para ayudar en este formidable esfuerzo?

Ni siquiera entregastes tu CHATARRA, que es lo menos que has podido hacer.

Ayuntamiento de Madrid

Bajo la hoz y el martillo

Un percance de Rafael el Gallo, en Barcelona, providencial para Luis Fuentes Bejarano

Una corrida en Barcelona. Una lesión de Rafael, providencial para Bejarano.

—¿Cuántas corridas toreó usted bajo el régimen comunista?

—Corridos de toros, seis: en Almagro, en Alicante, en Cuenca, en Ciudad Real, en Barcelona... Dos de ellas, alternando con Rafael. La primera que toreé fue en Almagro, toros de Ayala; figurábamos en el cartel Rafael, un novillero llamado René Almagro y yo.

—¿Le sortearon previamente?

—Desde luego; ya le he explicado con más detalles el «Niño de la Palma», el procedimiento.

—¿Y el público?

—Totalmente nuevo; y como en el festival de Cuenca, lo había el mundo provisto de sus correspondientes armas largas y cortas.

—¿Recuerda usted algún incidente pintoresco durante su actuación profesional?

—Aparte de que en la plaza de Tetuán de las Victorias, por poco me linchan una tarde, por que al hacer el paseo, me olvidé de levantar el puño me acuerdo perfectamente de este lance graciosísimo que en realidad no tiene relación con mi profesión, pero que presencé con ocasión de volver de una corrida de Ciudad Real. Yo toreé allí el día antes de la entrada de nuestras tropas en Toledo; a la vuelta, ya no pudimos pasar por el itinerario llevado anteriormente; en Algodor, subió al tren un miliciano despavorido, con cuatro o cinco elementos de combate, pero con cara de muerto: «¿Qué te pasa, hombre?», le pregunté: «Nada, que han entrado los moros en Toledo, y hay allí quien da mil duros por un kilómetro de carretera «pa juir». Rafael, que venía conmigo, le lanzó una mirada y un soplo que eran todo un poema.

—Me ha dicho usted antes, que había toreado en Barcelona: ¿qué aspecto presentaba entonces la Ciudad Condal?

—Cuando yo estuve allí, primeros de octubre, todavía no

había empezado la era del hambrón; se vivía la época del terror y del dominio de los anarquistas; era el comunismo libertario en todo su apogeo; todo el mundo llevaba prendido al brazo el brazalete de la F. A. I.; un camarero del Hotel donde yo me hospedaba, lo ató a una manga de la chaquetilla que había de vestir para torear.

—¿Cómo fue la corrida de Barcelona?

—Una lesión que en ella se produjo Rafael, fue lo que a mí me salvó de aquel infierno. Toreábamos una corrida de Nandín, muy buena moza; Rafael se dislocó un pie al lancear de capa a su segundo toro y se fue «pá dentro», era un bicho de cuidado aquel toro; estuve cerca en el primer tercio y en quites. A la hora de matar, un miliciano de la F. A. I., se me acerca en la barrera y me dice: «Bejarano: Pancho Villa tiene interés en que le brindes este toro. ¿Y quién es Pancho Villa? ¿Dónde está ese hombre?». «Ven conmigo». Y precedido de aquel miliciano, fui hasta un lugar de barrera en que estaba sentado un hombre como de treinta y cinco años; lucía no sé qué insignias caras; me dió la impresión de que era sencillamente, el amo de Barcelona, y lo era, por lo que le contaré después. Y le brindé el toro. Después vi que cualquier duda me hubiera costado la vida. Tuve la fortuna de dar a quel toro de Nandín una estocada de tan fulminante efecto, que el animal cayó como si lo hubiera matado un rayo; Pancho Villa, desde la barrera, me tiró la pistola que llevaba al cinto y tres cargadores. Cuando fui a recogerla montera, me dijo: «Despide a la cuadrilla; quiero llevarte al hotel en mi coché». Y fui con él.

—Pero, ¿quién era Pancho Villa?

—Pancho Villa era un anarquista muy famoso que en aquella época era el árbitro de Barcelona. He sabido que cometió en Cataluña unos setecientos asesinatos de personas de orden. El Movimiento le sorprendió en la cárcel, donde cumplía condena por un crimen cometido en la persona de un guardia civil. De la cárcel salió pa

ra ser el señor de Barcelona, en la que al frente de las milicias de la F. A. I. sembró el terror inmenso. Todo estaba allí sometido a su voluntad.

—¿Y dice usted que el brindis de aquel toro a Pancho Villa fue su salvación?

—Porque él me facilitó la fuga, intentada otras veces sin resultado. Yo tenía un contrato que desde Francia me había enviado ese gran español que se llama Marcial Lalanda para actuar en dos corridas en Dax, en unión de otros dos matadores designados por mí; pero en Madrid me opusieron dificultades para salir de España. Se lo dije a Pancho Villa, y este se me leto para hacer gala del poderío que ejercía en Barcelona, me dijo: «En Madrid son todos unos fascistas; cuando tengas que salir vienes a Barcelona y saldrás; no hay que hablar más del asunto». Y efectivamente, volví a Madrid para dejar a mi mujer y a mis hijas a buen recaudo; le avisé a «Maravilla» y a Amoros, que habían de venir conmigo a Dax, y en compañía del primero, puse que Amoros estaba en Valencia e iba desde aquí a Barcelona, marché de nuevo a esta ciudad. Nos presentamos a Pancho Villa en un hospital donde convalecía de un padecimiento de hígado. «Maravilla» le enseñó un pasaporte que llevaba de la Dirección general de Seguridad; yo tomé en sus manos y lo hice veinte mil pedazos. «Esto no sirve para nada», exclamó. En aquel instante nos rirmó una orden, que fue el talismán que nos puso, sin ninguna dificultad, en la frontera. Ni Pancho Villa, con todo su poder, pudo impedir que el miliciano que en Port-Bou nos revisó el «pasaporte» me robara el dinero que llevaba. En estas cuestiones los de la F. A. I. no se casan con nadie. Pero salí de aquel infierno para siempre.

—¿Cuánto tiempo estuvo usted en Francia?

—Un día. Me hablaron de ir a Marsella a torear. Me negué rotundamente y entré en la zona nacional a ofrecerme al Gobierno de Burgos como torero y como español. He hecho después, al igual que todos mis compañeros de profesión, todo lo que he podido; como todos ellos, fui al lugar que me destinaron contribuir con mi esfuerzo artístico al triunfo de nuestra causa, con el mismo entusiasmo y la misma fe que di de bofetadas en la plaza de toros de Madrid a un pollito que en el tendido gritaba «Viva Méjico», mientras La Serna con el nombre de España en los labios, se echaba sobre los cuerpos de aquel toro que por poco lo mata...

Dr. Sánchez Virella

Consulta especial Garganta, Nariz y Oído

De 1 a 5

P. de Quintero Baez, 4

HUELVA

Un anuncio en DIARIO DE HUELVA, es siempre garantía de éxito.

Ayuntamiento de Madrid

Pluma al viento

Al otro lado del mar...

Por Abel Capurro

Ya podía haber visto el señor Daladier que Roosevelt tiene, porque Dios lo ha querido, una de las condiciones para no ser tonto, y es que es cojo. Esto sería lo suficiente para que el presidente francés sospechara que Roosevelt calla más puntos que el propio Wilson, que cuando la gran guerra calzó catorce.

El caso del señor Daladier es uno de los más claros para el «fonticomio». Soñaba con ser un Clemenceau e hizo famoso en París un suntuoso abrigo forrado de piel de tigre. Luego se hizo preciso que el señor Daladier fuese jefe del Gobierno para que hasta los más famosos peleteros de Francia certificaran que aquella piel de tigre era una auténtica piel de gato.

Es el propio Blum, cargado de prestigio democrático y de bigotes a lo Laffayette, el que lo ha afirmado al decir, a raíz de la última crisis francesa, que los radicales socialistas en Francia sólo eran cuatro gatos. Uno de estos autores, sin duda, por autoridad e historia en su partido, el propio Daladier. Lo que Blum ya no se atrevió a decir, por respeto hacia las personas, es que el señor Daladier es el gato del centro socialista, y mucho menos de que se trata de un gato amaestrado.

El señor Daladier es presidente del Consejo porque el partido socialista francés ha querido que lo sea. Y como en siendo de Zaragoza, que me llamen lo que quieran, a cambio de satisfacer la vanidad política, al señor Daladier no le ha importado probar ante el mundo de que en verdad constituye un caso de felinidad casera amaestrada. Así ha permitido durante todo el que lleva de mandato que la frontera con Cataluña gozara de una impunidad para el contrabando de guerra, que no tuvo ni durante la dirección socialista-comunista del Gobierno Blum. Y es que este era el precio, puesto por Blum y Thorez, a su cargo presidencial; que de otro modo no hubiera gozado el señor Daladier.

Cuando uno se asoma un poco a la política democrática, sea del país que sea, se retrocede de asustado de tanta farsa y tanto desenfundado apetito. Todas las políticas democráticas están cortadas por el mismo patrón. A la Democracia la pintan últimamente de muy bonita manera. Una dama ligera de ropa, cubierta con una clámide blanca, tocada con gorro frigio y con una larga trompeta en la boca, cuyos sonidos dicen que pregonan el triunfo de la igualdad de la libertad y de la fraternidad. Así está pintada por Monet (hijo), detrás del gran sillón presidencial que hoy usufructúa el señor Daladier. Pero esta es la versión llamemos oficial. En la Presidencia del Consejo de Ministros de Francia hay un viejo ordenanza que hace las veces de Cicerone con el turismo que llega a visitar, en días especiales, el edificio presidencial. Este viejo ordenanza se asegura que tiene una gran ilustración de ordenanza para la Historia y que además es antiguo «camelot du roi», ca mullado bajo una casaca azul y unos galones. Y al llegar el visitante frente al cuadro que resalta el sillón, dice:

«Este es el cuadro de Monet (hijo), que representa a la democracia, puesto aquí por el primer Gobierno del Frente Popular».

Y añade la historia que en una ocasión en que el visitante era un gran amigo del ordenanza le preguntó a este:

—Oye. Y esa trompeta, ¿qué significa?

El viejo ordenanza se tiro sobre una oreja del visitante y respondió por lo bajo:

—Esa trompeta suena cada vez que en este sillón se sienta una persona decente.

Con toda seguridad que el propio Blum, jefe de Gobierno, no se hubiera atrevido a un abuso fronterizo permitido por Daladier con un descoco que es el escándalo del mundo. Pero Daladier pasa por todo el tal de que no le amarguen las digestiones presidenciales. Blum y Thorez siguen actuando con la máxima irresponsabilidad. La responsabilidad es dada de Daladier. Es esta una presiva faceta de la llamada política democrática.

Inglaterra tenía que terminar llamando la atención a Francia. Y es a Daladier y no a socialistas y comunistas, verdaderos autores a quien debe dirigirse. Sin comprometer abiertamente nada, serán Blum y Thorez quienes respondan a Inglaterra, por boca de Daladier. Así por ese modo taimado y cobardes, sin atreverse a arriesgar nada directamente procede Rusia. En Francia lo mismo que en España y exactamente igual que en China.

Las personas un poco sensibles llegan incluso a sentir, por reflejo, toda la intensidad del dolor de los demás. Y a fuer de sensibles nos duelen las caídas ante la magnificas patadas que Blum y Thorez están recibiendo en los gúteos del señor Daladier. Aunque claro es que más deben dolerle al señor Daladier que es el que está actuando de don Tancredo.

Bastó observar la extrañeza de la Prensa francesa cuando Yugo eslavía, la histórica amiga de Francia, firmó su último tratado de reciprocidad con Italia. Esa misma extrañeza se ha repetido estos días ante la actitud de Polonia con respecto a las diferencias checo-alemanas. Pero aún le faltaba a Francia un último y definitivo palmetazo que la convenciera de que nadie quiere nada con ella mientras no deje tan malas cosas por parejo. Este último palmetazo le ha llegado a Daladier de más allá del mar, del país cuyo oro y cuyos aceros le sirvieron a Francia para ganar la gran guerra. Ha sido Roosevelt quien ha respondido a su insinuación de nueva alianza, con miras al conflicto checo, que a los Estados Unidos no le interesa por ahora la marcha de las democracias europeas.

Es que los Estados Unidos acordaban de que ellos que ganaron la gran guerra, aún no la han cobrado. Porque las democracias saben también cuando el caso llega, pleitear con los pobres.

La información variada y de actualidad de DIARIO DE HUELVA, hace que su capacidad adquisitiva sea in-

En Llívia, que es un Municipio español enclavado en territorio francés, se refugiará el «Gobierno» de Negrín cuando los soldados de Franco hayan conquistado Cataluña

Por una de esas rarezas que existen en la geografía de España, España tiene un territorio suyo, de sus plenos dominios y soberanía, dentro de Francia. Es el Municipio de Llívia, formado por el pueblo de Llívia y aldeas anejas de Saneja y Gorguja, pertenecientes a la provincia de Gerona, pero enclavadas totalmente dentro de Francia. Algo así como la Peñola de Aragón, que pertenece a Navarra y está aislado, dentro de la provincia de Zaragoza, o como el Condado de Treviño, que está en Alava y corresponde a la de Burgos.

Este territorio del Municipio de Llívia que tiene diez kilómetros de largo por cinco de ancho, está sirviendo y va a servir de mucho a los rojos que gobiernan en Cataluña. O al menos así lo esperan, según nos lo cuenta Henry de Vilmoren en un curioso reportaje que publica en «Le L'Echo» de París.

Penetrar en este territorio— escribe el periodista francés— no es del todo fácil. Es preciso mostrar ribetes de rojo y justificar, además, siquiera un cuartel de «nobleza» comunista. Por otra parte, los ministros actuales— los del Gobierno de Barcelona— han decidido instalarse en él, con el Presidente de la República, cuando las victoriosas tropas de Franco estén en las puertas de la capital catalana. Se proponen, de este modo, protegidos por todos los soldados no obstante en territorio por Francia, pero permanente español, continuar sus pequeñas combinaciones y crear molestias de carácter diplomático actuando como representantes legítimos de una República desaparecida.

La jurisdicción municipal de Llívia está unida con España, mediante una carretera llamada camino neutral, que atraviesa mil seiscientos metros de territorio francés, aunque el población dista cuatro kilómetros de la frontera. Esta carretera es el único paso que se permite a los habitantes de aquella tierra española y está vigilada por parejas de milicianos.

En un pequeño caserío de esa comarca reside, desde hace mucho tiempo, según ha averiguado el reporter, toda la familia de Azaña y residen también otros muchos españoles indeseables conspicuos.

Una hermana de Negrín vive cerca de la iglesia, de lo que fue iglesia y ahora es depósito de material en los edificios que pertenecieron a los Hermanos de las Escuelas Cristianas. El diputado del Frente Popular por Málaga Hernández, cumple desde hace seis meses sus deberes de «militante» en aquel apacible territorio y a todos les acompaña un anarquista francés, expulsado de Toulouse, apodado Rosique, protegido así de la policía de su país que le persigue por delitos comunes. La carretera que, atravesando tierra de Francia une Llívia

con España, está conservada por el Estado francés y está estipulado entre las dos naciones que ambas protegerán el paso de los comerciantes de sus territorios respectivos. Pero, naturalmente, los rojos— lo insinúa el reporter francés— asesinos y ladrones, no respetarían a un comerciante francés que se atreviera a circular por ese camino teóricamente neutral.

Henry de Vilmoren plantea en su reportaje esta interesante cuestión. ¿Podrían, el día de mañana, las tropas de Franco utilizar tal carretera para llegar a Llívia presunto refugio futuro del comité de la horda, sin que a ello se opusiera la policía francesa? A las preguntas que ha formulado en ese sentido le han contestado sus compatriotas que sobre el camino neutral los españoles todos, es tan sujetos a las leyes francesas pero que en los tratados no hay cláusula alguna que se refiera al paso de hombres con armas. Un policía, consultado sobre ese extremo, policía francés por supuesto, ha opinado que Francia podría, si ganara el punto de partida de la carretera, enviar a Llívia algunos carros de asalto los cuales sólo inspeccionaría la policía francesa para cerciorarse de que no iban dentro ni franceses ni extranjeros condenados en Francia. A lo cual muy certeramente ha replicado el periodista amigo nuestro, que si tal vigilancia, sobre franceses o extranjeros indeseables, se hubiera hecho hasta ahora en el camino en cuestión, que va de Puigcerdá a Llívia, se habría hecho buena cosecha de detenidos.

Finalmente prevé Vilmoren un conflicto, entre España y Llívia están Bourg Madame y la Tocr de Carol, poblaciones francesas. Algunos utopistas rojos abrigan la esperanza de defender en Llívia, que al efecto artillarían y atrincherarían, al gobierno fantasma que ha arruinado a su país enriqueciendo a los capifostes rojos. Naturalmente, habría que ir por ellos. Franco y los buenos españoles habrían reconquistado ese islote español enclavado en Francia, como han de conquistarlo todo y además para no dejar ese refugio de suelo de la Patria para guarida de sus verdugos. Y eso se haría con riesgo para aquellas poblaciones francesas que se verían infestadas de rojos, evidentemente. La situación sería delicada sin duda. Pero, añadimos nosotros esa situación de mayor gravedad e importancia puede conjurarlas Francia el día que quiera cesando en sus ayudas a los rojos españoles.

A la propia Francia importa, más que a nadie, cambiar de conducta.

Comerciantes: Colaborad en la retaguardia al triunfo de las normas éticas no aprovechándoos de las circunstancias para hacer difícil y penosa la vida de los demás.

A las playas de Punta Umbria: Las mejores del Sur de España

LA CANOA

«Dolores»

Inzugura el servicio diario entre Huelva y Punta Umbria, el próximo domingo día 5 de los corrientes.

HORARIO

Los domingos y días festivos SALIDAS

De Huelva	De P. Umbria
9 de la mañana	10 de la mañana
11 » »	12 » »
3 » tarde	6 » tarde
7 » »	8 » »

DIAS LABORABLES

9 de la mañana	12 de la mañana
3 de la tarde	8 de la tarde

PRECIOS

Ida y vuelta, 1'50 ptas
Ida, 1'00 peseta
Abonos para 60 viajes, 38'00
Abonos para 30 viajes, 21'00

NOTA IMPORTANTE: El horario oficial para la presente temporada será el que a continuación se relaciona.

SALIDAS

De Huelva	De P. Umbria
9 mañana	8 mañana
11 » »	10 » »
1 tarde	12 » »
3 » »	2 tarde
5 » »	4 » »
7 » »	6 » »
9 noche	8 » »

Se aumentará el número de viajes, conforme a las exigencias del servicio.

Nota de la Alcaldía

Debiendo efectuarse ejercicio de tiro al blanco el día 7 del actual a las 8 horas, por las fuerzas de primera línea de Milicias de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, en el sitio denominado Marismas del Rincón; se pone en conocimiento de las personas que tengan que transitar por dichos lugares, en evitación de posibles desgracias.

Huelva 3 de Junio de 1938.
—II Año Triunfal.

El Alcalde,

Joaquín González Barba.

Clinica POBLACION

Cirugía, Ginecológica y Obstétrica.

RAYOS X
para diagnóstico y para Terapia superficial y profunda

Consulta de 10 a 1
Teléfono 1945 - Manuel M. de Soto,
HUELVA

La información variada y de actualidad de DIARIO DE HUELVA, hace que su capacidad adquisitiva sea inigualada.

EN RECUERDO

Muertos gloriosos en nuestra Cruzada

Lo fueron entre miles de héroes que ofrendaron a la Patria su sangre generosa para redimir a España y con ello al mundo del infierno moscovita, los hermanos De los Reyes Campos. Los dos se fueron tras el peligro y en él perecieron, pero dejando la estela luminosa de almas grandes que no regatearon a la Madre Patria el hocusto que se les exigió para salvarla del tenebroso aspecto que iba tomando el declive trágico y funesto, anunciativo de un inminente desastre que hundiría en foso tenebroso la civilización oriental.

Y un 12 de Septiembre de 1937 caía en el frente de Peña Proya el menor de los hermanos llamado Manolo y cuando la vida se le mostraba en su mayor encanto: a los 21 años de edad.

Luego, como si hubiera deseado unirsele allá en el cielo, le siguió Domingo, que tenía 27 años de edad y estaba casado, dejando una preciosa criaturita, que lleva hoy en su luto el fulgor de un sentimiento patrio que irradia destellos de bondad, puesto que su prematura orfandad lleva el signo de lo mas hermoso e inconcebible ya que el recuerdo de su padre muerto, será siempre un símbolo maravilloso que honre y enaltezca la memoria de quien lo dió todo por Dios y por España.

Y así el 6 de Mayo en Alcala de Chisvert, la metralla criminal de los marxistas esparcidos por todo el frente de Castellón, arrasó una vida más, sin pensar que esa vida estaba consagrada en la ejecutoria de

una labor abnegada y superior, que contrastaba con la de ellos, defensores del crimen y del latrocinio. Así murió Domingo de los Reyes Campos.

Ahora, después de pasado el dolor, cuando los corazones se robustecieron y aplacaron el pesar de la tribulación, se les vá a decir una misa en sufragio de sus almas, que tendrá lugar el próximo lunes día 6 en la Capilla de la Milagrosa, a cuyo piadoso acto ruega la familia doliente se sirvan asistir todos aquellos que fueron sus amigos en vida y que seguramente no habrán olvidados las naturales dotes que engalanaban a los gloriosos muertos por una España mejor, en que la luz salga eternamente y no vuelva a obscurecerse jamás el suelo patrio por la infame conducta de seres despreciables y aborrecibles que trataron de vender a su patria al oro lleno de cieno de los exóticos sin fé ni ideales.

A sus padres, desconsolados por la pérdida de sus hijos, doña Rita Campos Garzón y don Diego de los Reyes Silvera, a la viuda del infortunado Domingo y a su pequeño hijito, como asimismo a todos los demás parientes y familiares, les deseamos que tengan resignación y mucha salud, para poder encomendar su alma a Dios durante mucho tiempo.

En nuestra Santa Cruzada, se ha unido junto a Dios estos dos hermanos, ejemplo palpante de honor y moral guerra. Así son los verdaderos españoles!

J. E. C.

General Mola ¡Presente!

Hace un año que murió víctima de un accidente de aviación un general insigne, valiente y español: el General Mola. El pájaro metálico en el que viajaba el ilustre y glorioso militar rompió sus alas sobre la montaña áspera y abrupta y en el trágico final de su existencia el General Mola entregó su alma a Dios y su vida a la Patria, a esta Patria madre Española tan buena y tan noble que sabe recoger muy agradecida el nombre de los que supieron sacrificarse por ella.

La sangre del general regó la montaña; se vació el cáliz del martirologio. Como flores rojas abiertas en ese día esplendente intensamente luminosa, fué el insigne muerto, dejando en aquella serranía, jirones de su vida, ráfaga de bravura y huella perfectamente legibles de su amor santo a la Causa Nacional.

La muerte le acechaba en una jornada triunfal. El ídolo cayó ensangrentado y maltrecho en las gargantas de una montaña. El general pundonoroso y valiente pasó al primer plano de la actualidad envuelto en el sudario de la bandera nacional, vibrando aún en sus oídos el clamor de guerra de aquellos enemigos que supieron rendir con el acero de sus fusiles.

Carne de dolor, su cuerpo sintió muchas veces la trágica acometida de la Parca. Las ampollas de sus heridas tiñó de rojo la negrura de la montaña.

¡General Mola! Tu nombre lleva latente la emoción dramática de la guerra. El triunfo y

la muerte. Ambos forzajearon en ese día luminoso en que el sol puso ardores en la guerra y en el corazón. Entre ambos se entabló una lucha desde que la beligerancia comenzó a poner vibración de emoción de patriotismo y de amor sacrosanto en tu corazón. De pronto un estrepitoso ruido de hierros que chocan sobre piedra montañosa; un angustioso rugido de dolor, y triunfa la muerte. El héroe, ha muerto con las manos enarripadas y rostro. La muerte se enseñoreó en la montaña. Venció. La tarde triunfal se convirtió en jornada trágica. Pero la promesa se cumplió. El invicto General Mola murió por Dios, por España y por el Caudillo; Esa fué su promesa. ¡General Mola! Los que luchan por salvar a España de la tiranía marxista, no te olvidan en este día aniversario de tu muerte. Sabes perfectamente que haces guardia sobre los luceros y que nos vigilan; vive tranquilo el sueño eterno, que solo aspiramos a emularle, solo esperamos ocasión en que distinguirnos para hallar una muerte gloriosa como la tuya y estar a tu lado formando parte de ese ejército victorioso de héroes y mártires que tú tienes en el reino de los cielos. ¡General Mola! ¡Presente! No has muerto; has subido al templo de la gloria. ¡Arriba los muertos por la Patria!

J. PEREZ CASTILLO...

Lea V. el DIARIO

Gobierno Civil Cinema Park

Contra la rabia

En virtud de los alarmantes y frecuentes casos de rabia que se vienen dando en nuestra provincia y a fin de evitar los desgraciados efectos de aquella, el Excmo. señor Gobernador civil, a más de otras medidas encaminadas a prevenir aquellos casos y ya dictadas con anterioridad, ha ordenado, con esta fecha, a todas las autoridades locales sean aplicados todos aquellos medios más prácticos y conducentes para cortar radicalmente los repetidos casos de rabia que se vienen sucediendo, declarando, además, oficialmente, la provincia en estado de infección, impulsando a todas las Autoridades al cumplimiento severo

de cuantas disposiciones sean precisas para el fin que se persigue, como el retirar de la vía pública todos los perros ambulantes sin dueño conocido y aun aquellos que tengan reconocido dueño pero que no vayan provistos del bozal correspondiente, imponiendo las graves sanciones a todos aquellos que contravengan tales disposiciones y a cuantos no concurren con la debida diligencia a atajar tan lamentable mal que, por apatía e indolencia, puede tomar enormes proporciones y cuyas consecuencias sean tan funestas cual llegar hasta propagarse a la misma especie humana.

Donativo

Don José A. Muñoz Verano, vecino de Lepe ha entregado la cantidad de 150 pesetas para

beneficencia a libre disposición del gobernador.

"Plato único"

Orden para Huelva y su provincia: Habiendo desaparecido las causas que motivaran la cele-

bración del Día del Plato Único los jueves de cada semana, a partir de la próxima se efectuará los viernes.

Junta Provincial de Abastecimiento y Transporte de Huelva

Precios para el queso:

Queso de cabra
Para el productor, 30 pesetas arroba.
Para el consumidor, 3 pesetas kilogramo.
Queso de oveja
Para el productor, 40 pesetas arroba.

Para el consumidor, 4'50 pesetas arroba.
Estos precios se entienden para quesos producidos en esta provincia.
Huelva 2 de Junio de 1938.
II Año Triunfal
El Gobernador Civil Presidente
Joaquín Miran

Quando termine la guerra victoriosa y vuelvan tus hijos, hermanos o parientes, habrás de sentir vergüenza de haber ayudado tan poco a la causa por la que dieron los tuyos su sangre.

Revista Geográfica Española

Acaba de salir a la luz pública el primer ejemplar de la Revista Geográfica Española, que se edita en San Sebastián y que constituye un magnífico alarde de interés y amenidad. Puede juzgarse del siguiente sumario: ... De España a la India en automóvil (I parte), por V. Sajas.

Los pequeños secretos de una película sonora, por L. Lucas de la Peña.
La ruta gloriosa del Montejurra, por J. Martínez de Oria.
Estampas de Kano (Nigeria).
Por tierras palentinas, por el marqués de Santa María del Villar.
Precio de venta, 3 pesetas.

Próximamente se pondrán a la venta los

Cementos Portland NUEVO HERCULES

Obtenido por procedimientos modernísimos en su fabricación y derivados

Concesionario exclusivo para Huelva, Badajoz y sus provincias, y ventas en Sevilla y su provincia:

J. GONZALEZ BARBA

ALMACENES DE MADERAS

Doctor Rubio, 16 Apartado, 86 Tel. 1534 HUELVA

Hoy SABADO DE SEIS Y MEDIA a UNA Magnífico programa doble DIA FEMINA

Butaca, 0'60 incluido impuestos

Primero.—Últimas exhibiciones de la excelente producción «Warner Bros», titulada

Los desaparecidos

Segundo.—La magnífica superproducción «Metro», hablada en español

VUELO NOCTURNO

Por John Barrymore, Helen Hayes, Lionel Barrymore, Clark Gable, Robert Montgomery y Myrna Loy.

Romance de incomparable motividad, trenzado alrededor del heroísmo silencioso y esforzado de los aviadores de los aéreos.

Mañana, domingo, «Había una vez dos héroes», también en español la mejor película de Laurel y Hardy.

Haga V. sus compras de comestibles en casa

DE PATIÑO y ahorrará siempre mucho dinero

Artículos recién llegados a esta Casa:

MANTEQUILLA

Fina Leonesa de Lorenzana en latas de 400, 800 grms. y 2 kilos.

González y Lavandera en latas de 200 y 400 grms.

«La Praviana», en latas de 2 kilos.

QUESOS

Crema de Oveja Rulz, Plato y Manchego fino

ATUN

Ventresca en aceite, del Consorcio, en latas de 200 y 500 grms.

CHOCOLATES

Louit, Benedictinos, Los Canónigos, Eureka, Suchard, Elgorriaga y en polvo, como sustitutivo del café

Los artículos de Casa

PATIÑO

son una garantía de calidad Pruébelos y se convencerá

GENERAL SANJURJO, núm. 16 Teléfono, 1313 HUELVA



SOLEMNE TRIDUO

En la iglesia de la Merced dió comienzo ayer el triduo de penitencia que la Real e Ilustre Hermandad de Vera Cruz, Sagrada Oración del Huerto y María Santísima de los Dolores dedica a su titular Nuestro Padre Jesús del Huerto.

La devota efigie aparecía en el camerino del altar mayor adornado con profusión de flores y luces.

Se expuso Su Divina Majestad y actuó una capilla musical

con coro integrado por estu- meras y soldados hospita- dos en el Provincial.

Al siguiente acto asistieron muchos fieles.

Esta tarde, segundo día, dió comienzo el triduo, y mañana domingo, final del mismo.

Por la mañana habrá misa de Comunión a las ocho, y por la tarde predicará el párroco de la Concepción, don José Manuel Romero Bernal.

La España que forjamos grande y poderosa, necesita tu chatarra que debes entregarla hoy mejor que mañana y estás seguro que habrás realizado un acto de gran transcendencia para la Patria que necesita el esfuerzo de todos sus hijos.

Entrega preferentemente, con la chatarra de hierro que tengas, la de aluminio, cobre y metal amarillo.

Se reciben los donativos en el Almacén de la calle José Nogales, de 9 a 1 de la mañana y de 3 a 5'30 de la tarde. ¡ARRIBA ESPAÑA!

Información de los pueblos

Valverde del Camino

Nueva cristiana

En la iglesia parroquial de Ntra. Sra. del Reposo se ha celebrado con gran solemnidad el bautizo de una hija de nuestro distinguido amigo don José Mantero Rite, cajero de Banco E. de C. de esta ciudad.

Recibió las aguas de manos del sacerdote don Felipe Focada, y fueron padrinos don Miguel Carrillo y doña Gregoria Huertas.

A la nueva cristiana se le impuso el nombre de Carmen.

Los invitados fueron obsequiados espléndidamente por los padrinos de Carmencita. Corresponsal.

Isla Cristina

Muerte sentida

En Huelva donde le fué practicada una deicadísima operación quirúrgica, y como consecuencia de graves complicaciones sobrevinidas después de efectuada aquella, falleció la

bondadosa señora doña Luisa Villanueva Faneca, esposa de nuestro estimado amigo don Emilio Perez Busca, que en actualidad presta sus servicios en el frente de operaciones afecto al cuerpo de transportes militares.

La muerte de la joven señora ha causado aquí hondo sentimiento, pues la finada era madre de esposas y madre amabilísima, poseyendo además otras excepcionales virtudes que hacían acreedora a la estimación general.

Para asistir al sepelio del cadáver, marcharon a la capilla algunos de sus familiares acompañados del tío de la finada, don Bernardo Villanueva Mateo, y las pequeñas hijas de aquella: Anita, Luisa y Emilia, que con el fallecimiento de su amantísima madre quedan sumidas en el mayor desconuelo.

A su viudo, hermanas, hermano político don Manuel Rodríguez, sobrinos y demás familia doliente, acompañamos en su dolor, elevando a Dios una oración por el eterno descanso del alma de la finada.

J. D.

La Unión y el Fénix Español

COMPANÍA NACIONAL DE SEGUROS FUNDADA EN 1864

Domicilio social: Valladolid, Edificio de su propiedad, calle del General Mola, núm. 1



Seguros de Incendios, Cosechas, Transportes Accidentes y otros ramos

Subdirecto. en Huelva: Joaquín Aragón

Plaza de las Monjas, 3 - Apartado 125 - Teléf. 152

SALUDO A FRANCO

ARRIBA ESPAÑA Lea V. el DIARIO Ayuntamiento de Madrid

El aniversario de la muerte del general Mola, en Huelva

La muerte del ilustre general Mola, en su primer aniversario tendido en Huelva, la patriótica repercusión que era de esperar.

Por la mañana a las ocho, en la parroquia de San Pedro, la Asociación del Sagrado Corazón de Jesús (Apostolado de la Oración) celebró su misa de primer viernes que fué ofrecida, con la Comunión de sus asociados, por el alma del general Mola.

A las doce, en la misma parroquia, se celebró otro acto, en el mismo templo, en sufragio del distinguido finado.

Consistió dicho acto en un responso, a cuyo efecto en la nave central del templo se había levantado un sencillo y severo catafalco, que aparecía en medio en las banderas nacionales. Le daban guardia, con bayoneta cañada, siete números de la Compañía de Falange Española Tradicionalista.

La presidencia oficial estuvo ocupada por el gobernador militar, don Enrique Fernández Rodríguez de Arellano; comandante, señor Pérez Peral; comandante señor Barón; teniente coronel de la Guardia civil, don José Eady y Giorla; capitán señor Molina; teniente, señor Pérez Carmona; comandante del Batallón de Voluntarios, don Carlos Cáceres; alférez, don Guillermo Santiago Moreno; comandante de Carabineros, don Nestor García; capitán, don Fide Collar González, y teniente señor Ferrer Ruiz.

Comandante de Marina, don Celestino Hernández y segundo comandante.

También estuvieron presentes otras autoridades militares.

Gobernador civil, don Joaquín Miranda; presidente de la Audiencia, don Antonio Vacas Barbuño; alcalde, don Joaquín González Barba, con la mayoría de los gestores municipales; presidente de la Diputación, don Federico Mayboll, con gestores y el secretario de esta Corporación, don Francisco Montero Díaz.

Delegado de Orden Público y Fronteras; Delegado de Hacienda, señor Ossorio; Presidente de Instituto de Segunda Enseñanza, don Ricardo Terrades, y secretario, don José Pulido; Comisario de Vigilancia, señor Lumbreras, con agentes del Cuerpo.

Presidente de la Junta de Obras de Puerto, don Tomás Domínguez; vocal interventor, don Emilio Cano; Ingeniero director, don José Bravo, y secretario, don José Sánchez Díaz.

Administrador de Aduanas, don Antonio Rodas, y director de Sanidad.

Presidente de la Cámara de Comercio, don Joaquín López Gómez; Ingeniero Jefe de Impuestos Mineros, don José Rodríguez, y otras autoridades civiles.

Los mandos de Falange estuvieron presentes en su mayoría, con el Jefe provincial, don Felipe González Baza.

También asistió a acto, una nutrida representación de Falange Femenina y representaciones de los diferentes Cuerpos militares y armados de la capital.

En el responso actuó de presidente el Arcipreste, don Julio Guzmán López, con los presbíteros revestidos de purpuras, don José Manuel Romero Bernal y don José Muñoz.

Actuó una nutrida capilla a orquesta, en la que figuraba el tenor de esta capital, don Fernando Castañón.

El acto, repetimos, revistió la máxima solemnidad y brillantez constituyendo un fiel exponente de la ferviente admiración que en Huelva se rinde a la memoria del heroico y malogrado general don Emilio Mola y Vidal.

Terminado el acto y por el consenjo del Ayuntamiento, don José Baez, cumpliendo éste órdenes del alcalde, la monumetal corona de flores que aparecía en el catafalco fué trasladada y depositada ante la Cruz de los Caídos en el paseo del Muelle.

El Comercio y la Banca permaneció cerrado durante el medio día de la mañana.

En los edificios oficiales se izó la bandera a media asta, y tanto en estos como en muchos particulares se vieron colgaduras con crepones negros.

La estrella que admiran todos los hombres... El galán que adoran todas las mujeres... Puede admitirse hoy sábado, en el

Gran Teatro

En la formidable, maravillosa, humana producción Radio,

Corazones rotos

por Katherine HEPBURN / y Charles BOYER.

De complemento, la película de emoción y de grandes carreras de caballos, por Clark GABLE.

Mañana, domingo, este mismo programa.

Programa inglés de construcciones navales

LONDRES 3.—La Cámara de los Comunes aprobó el nuevo presupuesto de construcciones navales, que asciende a más de ochenta millones de libras esterlinas.

El proyecto de construcciones prevé la construcción de tres acorazados, siete cruceros, un portaaviones y varios buques auxiliares, que se espera tener terminados al concluir el presente año.

La información variada y de actualidad de DIARIO DE HUELVA, hace que su capacidad adquisitiva sea inigualada.

Los éxitos de nuestra victoriosa aviación

En Abril y Mayo fueron abatidos 61 aparatos rojos seguros y 14 probables

BURGOS.—En el mes de Abril han sido derribados 15 aviones marxistas seguros y ocho probables, y en el de Mayo, 46 seguros y seis probables.

BIBLIOGRAFIA

- Técnica Clínica; Auxiliares y Guía de Enfermera, por María Oliveras Devesa
- «Hitler! Caudillo», Manuel Marín, Editor.
- «Sangre y Fuego», por Angel Gollonet y José Morales.
- «Hombres y Pueblos», Eduardo Pérez Herrada
- «La Guerra en España», por Leopoldo Nunes.
- «Seis meses de anarquía en Extremadura», prólogo del Excelentísimo Sr. Gobernador militar de Badajoz, don Eduardo Cañizares Navarro.
- Bandos, Leyes, Decretos, Ordenes e Instrucciones generales de más frecuente uso.
- «A Bilbao», por Pedro Gómez Aparicio
- «Por España», por Angel Cruz Breda, prólogo de García Santhiz.
- «Manual del Fascismo», por Fernando de Alviál
- «Catecismo de Puericultura», por J. Bosch Marín
- «Frente a Madrid», por Moreno Dávila.
- «Corporativismo», por M Sancho Izquierdo
- «Poesía», por José María Peñán.
- «Romancero de la Reconquista 1938» por N. Sanz y Ruiz de la Peña
- «Plegarias y Bayonetas» por Juan Lebrero Escudero
- «Estampas vivas de una España inmortal», por Agustín Bravo Ruesco.
- «Rojo y Azul», por Angel Gollonet y José Morales
- Cosmología, por Ramón Soto Fernández.
- «De Espejo a Madrid con las tropas del general Miaja», por José Cirre Jimenez
- «Dietarios 1938»

Dé venta en la Papelería del DIARIO DE HUELVA

Delegación de Asistencia a Frentes y Hospitales

Relación de prendas entregadas en el mes de Mayo

A pargatas, 73; Camisetas, 87; Camisas, 39; Calcetines, 115; Calzoncillos, 83; Pañuelos, 43; Toallas, 13; Paquetes de tabaco, 650.

El día 27 de este mes de mayo, fueron obsequiados los heridos de los Hospitales de la ciudad con bocadillos, dulces y tabaco.

Alonso Bobo

ESPECIALISTA

Oído-Nariz-Garganta

Puerto, 22-1.º T.º 1444

HUELVA

Reanudó sus consultas el 10 de Febrero.

Clínica San Ramón

Partos, enfermedades de la mujer y de los niños

María García Escalera

Ex-Médico Interno de la Casa de Maternidad de Madrid.—Tocólogo de la Beneficencia Municipal.

Médico puericultor titulado

Diatermia Rayos Ultravioleta

Consulta de 11 a 2

Rascón, 12 y 14 Teléfono 1611

HUELVA

Dr. Vázquez Limón

CIRUJANO

Consulta de 11 a 1 y de 3 a 6

Comandante Haro

(antes Puerto, 22)

bajo izquierda

HUELVA

NOTICIAS

Ha terminado felizmente su primer año de Bachillerato, la alumna de la Compañía y aplicada alumna de Colegio de Santo Ángel, Esperancita Oviedo Orellana.

Con tan fausto motivo enviamos nuestra más calurosa y efusiva felicitación a sus padres, nuestros estimados amigos, don Agustín Oviedo y doña Carmen Orellana.

CERTIFICACIONES «AGENCIA ORDÓNEZ». Penales, Última Voluntad. Apartado 65.—Victoria-CERTIFICACIONES Obras Públicas, Bonifaz 5. 3.—Santander.—Presentación documentos en Ministerios.—Apartado, 106 BURGOS

CINEMA RABIDA

Hoy, de 6 y media a una: «La Gran llamada» y «El Idolito».

PERDIDA

En el trayecto desde la Placeta a la calle de Zafra se ha extraviado una medallita de nácar con la imagen de San José y marcada J. B. 13-6-932. Se gratificará a quien la entregue en el número 1 de piso alto de la calle Zafra.

SE VENDEN pavos reales. Razón: Villa Rosa (Cónquero)

Nuestro DIARIO, por su gran circulación, es la máxima garantía de su publicación en esta ciudad.

La legítima Torta de Castilleja

(INÉS ROSALES)

No existe ninguna que la iguale.

Representante: MIRALLES, Rascón, 38.—HUELVA

Desde Corrales Italia y España

El domingo, día 29, poco después de las once, se celebró en este centro minero el acto de demostración de afecto y simpatía que, como homenaje, rendíamos todos los españoles hacia el gran pueblo italiano, que desde los primeros momentos prestó su valiosa ayuda moral a la España Nacional y Católica que representa nuestro Generalísimo Franco.

Desde muy temprano fueron ondeadas nuestras gloriosas banderas, Nacional y de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., en todos los centros de esta localidad, presentando un aspecto muy alegre toda la aldea minera.

La manifestación se situó en la plaza de Rutherford dándose muchos vivas a Italia y a Mussolini. Acto seguido, el comandante de puesto de la Guardia civil, nuestro querido amigo don José García Merchán, dirigió la palabra a los concurrentes, y muy emocionado, les hizo conocer a todos la nobleza de la nación italiana, que tan desinteresadamente se puso al lado de la España Nacional. Fué muy aplaudido.

A continuación desfilaron las fuerzas con mucho orden, abriendo marcha la escuadra

de gastadores, con cornetas y tambores y la banda de música de la localidad, siguiendo las fuerzas de la Guardia civil, Carabineros, Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. y Ferroviarios y cerraron marcha los «flechas», desfilando todos conforme a las instrucciones del cabo de Carabineros, Sr. Ortega.

Durante el acto fueron interpretados por la banda de música los Himnos italiano y nacional, presentando armas las fuerzas, y el público los escuchó saludando a la romana.

Por último se interpretó el himno de Falange Española Tradicionalista, que fué cantado por las voces femeninas de nuestra Falange, quedando a cargo del jefe local, Bartolomé Sánchez de la Campa, los tres gritos de rigor de «España, Una, Grande y Libre», que fueron contestados por todo el personal allí presente.

Reciban mi sincera felicitación, los jefes local y de Milicias, así como el comandante militar por la brillantez de dicho acto.

¡Viva Italia! ¡Viva Mussolini! Saludo a Franco ¡Arriba España!

CORRESPONSAL

Gobierno Militar de la Plaza y Provincia de Huelva

Orden de la Plaza del día 3 de Junio de 1933.-Segundo Año Triunfal en Huelva

Artículo único.—El Excmo. Sr. General Jefe del Ejército del Sur, en telegrama de fecha 2 del actual me dice:

«Ordeno Intendencia facilite unidades residentes poblaciones sábanas indispensables para tropa y ordene que en plazo 48 horas se entreguen las mantas bajo responsabilidad Jefes de Unidad, además de capotes, mantas, tabardos, cazadoras y jerseys».

Servicio de retén

Brigada: Don Pedro Calvo Martín, de la Comandancia de Carabineros.

Imaginería

Teniente: Don Antonio Ferrer Puñt, de la Comandancia de Carabineros.

Vigilancia

Sargento: Don Victor Llanos Campos, del Bom. Gon. 301

Imaginería

Sargento: Don Gregorio Perez Prudencio, del Batallón de Guarnición número 301.

Escribiente de guardia en este Gobierno Militar

Don Santiago Amós Sánchez lo que se publica en la plaza del día de hoy para general conocimiento y cumplimiento.

El Coronel Gobernador Militar, Enrique Fernández Rodríguez de Arellano.—Rubricado.

Para trabajos de Niquelado y Cromado dirijase a a **CASA QUINTINO** Isaac Peral. 6.—Tel. 1468 HUELVA

Lea V. el DIARIO

Madrinas de guerra

Solicitan madrinas de guerra: Cabo Felipe Chamorro García, y soldados Antonio Orta Cortes, José Pastor y Pastor y Pedro Monejon Rivero; del Batallón E. de Cazadores número 1 de San Fernando, cuarta compañía Indígena.—Estafeta número 32.

Juan Ruiz Anillo, Sargento del Batallón H. de Las Navas número 2, segunda Compañía. Estafeta número 28.

Almazán Benito, El Temor de los gatos; Manuel Pérez, El Pescaero; Miguel Firardo, Niño de la Alegria; Francisco Diaz, El terror de la Ciudad Universitaria; Antonio Guerrero, Borrerito de Carmona y Pedro

Sánchez, El Moco del Tabor; todos de sexto Tabor Alhucemas número 5 Compañía de Ametralladoras, 14 División Estafeta número 42.

José López Alzal, Emilio Pérez Doblado, Antonio Bernabé Martín, José Ruiz Ruiz y Manuel Gómez Márquez; de la Primera Brigada Mixta Legión «Fechas azules». Segundo Regimiento, Primer Batallón, cuarta compañía de Ametralladoras. Estafeta número 26.

Diego Sánchez Carmona, Regimiento de Infantería de Vía número 7 Primera Compañía, quinto Batallón. Estafeta Militar número 87.

Bazar Mascarós

FERRETERIA
POR MAYOR Y MENOR



Lea Vd. el DIARIO

Use siempre para su tocador

Jabón PAQUISARI

Es un jabón de calidad, no de lujo.
Es el mejor entre sus similares y el más económico.

SE IMITA, PERO NO SE IGUALA

Biblioteca de DIARIO DE HUELVA

EL SANTUARIO DEL HOGAR

(TOMO SEGUNDO)

FOLLETÍN NÚM. 522
Novela de costumbres, original de D. Julián Castellano y Velasco. Autorizada por la casa Editorial Castro S. A. de Carabanchel.

que apenas tuvo tiempo de despedirse de sus íntimos...

Su discreción era del agrado de Iza, aunque no tenía inconveniente en confesar que había ido acompañando a su amante. Pero esto ya lo sabía Steingoll.

La conversación se prolongó largo tiempo, tanto, que aquella noche comió Steingold en el hotel de Iza.

Cuando salió de allí, ya había cantado el gallo por tercera vez.

La sugestión, hábilmente preparada, había dado sus frutos. Steingold era el «amo» de Iza; sólo que ella le tomaba por su amante.

No creía, no sentía las misteriosas ligaduras que la aprisionaban, haciéndola depender de la voluntad de aquel hombre enérgico que, sin juventud y sin fortuna, había rendido un

corazón y un lecho que se tenían hasta entonces por invencibles.

Había en su profunda pasión por Steingold lo que hay en la leona hacia el macho capaz de castigarla cruelmente: amor y miedo.

Por parte de Steingold no había nada de esto.

No la amaba; se proponía, sencillamente explotarla.

A lo más, la consideraba como el pintor a la paleta que le ha servido para usar los colores en el lienzo con que ha ganado el primer premio en la última exposición, como el albañil a su traje de trabajo, que está manchado de cal y de vino.

En el curso de aquellas relaciones, hasta cierto punto monstruosas, lo que más le molestaba a Iza lo que indudablemente duplicaba su cariño hacia Steingold, haciéndole como nunca

ella lo había sentido, era la repugnancia que sentía aquél hacia el dinero que le ofrecía extraído del bolsillo de Cárdenas, su amante oficial, su juez de derecho.

Mil veces se lo ofrecía, y otras tantas lo rechazaba Steingold, que solo usaba de él en casos imprescindibles.

—¿Crees que ese oro está manchado con el aliento de mis besos?—le preguntaba la joven acariciándole como la leona a su compañero, cuya garra y cuyo colmillo la hacen estremecerse.

—No—la contestaba.

—Entonces, ¿por qué lo rechazas?

—¿Yo me entiendo!

—Pero es muy justo que yo te entienda también.

—Te lo explicaré...

—Vamos, habla.

—Yo rechazo de ese hombre las monedas de oro, que gotean de su mano, como gotea el agua de un cangilón en una noria sobre el que se sigue, y no es que yo desprecie su dinero me causa náuseas el que te da, porque no compen a la tra que me produce e ver e a tu lado.

—¿Quieres que te despida?

—¿Yo?

—Sí; tengo bastante dinero, que puedo aumentar desprendiéndome de mis joyas, de mis caravanes, de mi mobiliario:

todo esto puede hacer un capital de alguna importancia. Huimos de aquí, adonde tú quieras, compramos una propiedad en el campo, y allí viviremos tranquilos sin que tus celos tengan motivo para hacer explosión.

—¿Un idilio!... ¡Es un idilio lo que me propones!... ¡Tú cuidando las gallinas y yo ordeñando las vacas para hacer queso y manteca!... ¡No falta más sino que me propongas dormir en la era durante la recolección, entre los palurdos que aventan el trigo!

—¿Te burlas?

—¿Un idilio, repito! ¿Tú estás loca?

—¿Pues qué hacer?...

—Yo rechazo el oro de tu amante, el oro en sumas relativamente pequeñas, en detalle, como si dijéramos porque quiero sus millones...

—¿Ah!...

—Me gusta la catarata y aborrezo el manantial; a ola que destruye una escuadra de acorazados, es grande; la onda del río, donde se ahoga un niño, me causa náuseas.

—¿Los millones de Cárdenas?

—Sí. Creo que su fortuna es grande.

—¿Bastante!

—Compréte de una vez; yo rechazo sus monedas pero quiero su fortuna. Una vez dueños de ella...

—¿Es verdad!

—El mundo sería nuestro.

—Pero me parece difícil...

—Eso es lo que hay que vencer; lo fácil se vence por solo. ¿Qué gloria hay en saltar una zanja para el que se propone saltar un abismo?

Iza quedó reflexiva por espacio de algunos segundos.

Steingold la contemplaba con mirada extraña, como si quisiera dotarla con su ambición, su energía, con su indomable voluntad para todo lo que fuera a causar el mal ajeno.

Aquella, después de la pausa, replicó:

—¿Tú has pensado sobre esto antes de ahora?

—Sí... mucho muchas veces.

—Pues bien, habla: ¿cuántos millones...?

—Pueden ser nuestros... tú quieres.

—Pero advierte que, aunque tenga una alta idea formada de mi misma, mi cariño no va tanto.

—No se trata ahora de mi cariño.

—¿Qué no?

—No.

Coincidencias históricas

La España de Franco y la Italia de Mussolini

...Con gran brillantez se realizaron el pasado domingo, 29, los actos organizados en la capital y principales ciudades de Italia con motivo de dedicar ese día a festejar la «Jornada de Solidaridad con España», que tuvo su adecuado eco en la España liberada con el homenaje de simpatía a Italia que se celebró en diversas capitales españolas y fué entusiastamente recogido en toda la Prensa nacional.

...Fueron, en Italia y en España, actos de sincera compenetración y de mutuo afecto entre ambos países, hermanos en latinidad, en latitud y en costumbres, y en todos ellos, allí y aquí, se rindió el entusiasmo, el cariño que constituyen actualmente la solidaridad cordial y la alianza espiritual que afirma una amistad inquebrantable nacida en circunstancias inolvidables.

...El Gobierno nacional envió a Italia una representación lucidísima de la milicia, de la inteligencia y de la nueva organización del Estado español, cuyos miembros tomaron parte en los distintos actos celebrados en la noble por tantos conceptos nación italiana. Así, el general Millán Astray y José María Pemán en el teatro Adriano, en Roma; Manuel Halcón, en Turín; Martínez de Bedoya, en Milán; Esteban Bilbao, en Nápoles; Jiménez Arnau, en Venecia; Jesús Suenos, en Génova; Félix de Lequerica, en Florencia; Lasso de la Vega, en Trieste; Jesús Muro, en Perugia y Manuel Aznar, en Bari, elevaron su verbo elocuente lleno de resonancias españolas y

fraternas para la Italia inmortal del Dante, de Rafael, de Benvenuto. De sus labios salió fluído y enérgico el módulo de la nueva traza de España y el sentimiento de gratitud y amor a la bella Italia, más bella aún porque es fuerte y vive un anhelo único que embarga a todos sus hijos en una misma emoción nacional.

...El Duce en presencia de su ministro de Negocios Extranjeros, conde de Ciano, recibió a la misión española presidida por el glorioso mutilado Millán Astray y tuvo para ellos expresiones cálidas de simpatía y elogios sinceros para el heroísmo de nuestros combatientes y la santidad de la Causa que acudilla el Generalísimo Franco e hizo votos por que España vuelva a encontrar su gran destino histórico. Terminó gritando: ¡Arriba España! que fué contestado por los delegados españoles con un vibrante ¡Viva Italia!

...He aquí como el pasado día 29 fué un día de gran Fiesta Hispano-Italiana, en la que ambos países evidenciaron su mutua simpatía, su amistad y su comprensión que acaso les lleve a coincidir en jornadas dignas de la grandeza de los dos pueblos, oreados por la misma brisa mediterránea y encendidos en un ideal que ha de servir de luz a nuevas rutas de prosperidad y de gloria. Allí, Italia y Mussolini. Aquí, España y Franco. ¡Arriba España! ¡Arriba Italia!

Consejo de Ministros

Continuará mañana

BURGOS, 3.—Esta tarde se ha reunido el Consejo de ministros bajo la presidencia de Su Exceñencia el Jefe del Estado.

Los primeros en llegar fueron los señores González Bueno y Peña, y el último, el de Hacienda, señor Amado.

La reunión comenzó a las seis menos cuarto.

A la entrada ninguno de los ministros hizo declaraciones a los periodistas.

Poco después de las once y media de la noche comenzaron a salir los ministros.

El señor Serrano Suñer, co-

mo secretario del Consejo, recibió a los reporteros y les dijo: —Nada, señores. Hoy no les doy referencias, porque el Consejo no ha terminado. Continuará mañana. Mañana, pues, les facilitaré la oportuna referencia y, además, una nota del Gobierno.

Antes del Consejo el Vicepresidente del Gobierno, conde de Jordana, conferenció extensamente con los ministros del Interior y de Hacienda, señores Serrano Suñer y Amado, respectivamente.

Unas leves declaraciones de lord Churchill

LONDRES, 3.—Lord Churchill ha declarado en Buckingham, refiriéndose a la cuestión de España que para él era difícil mantener su punto de vista sobre la neutralidad del Imperio.

Criticó el acuerdo anglo-italiano, diciendo que el momento para las negociaciones no había sido bien escogido. Hubiera preferido que el señor Eden llegase a realizar su plan de apaciguamiento. Toda tentativa de auxilio financiero a Italia en los momentos actuales, merece la oposición del pueblo inglés.

Dijo también que los acontecimientos de los últimos días se caracterizan por lo ocurrido en Checoslovaquia, que representa un éxito del principio de seguridad colectiva.

«Si vis pacem para bellum»

Inglaterra adopta el servicio militar obligatorio

LONDRES 3.—Se asegura de fuente muy autorizada que entre los planes del Estado Mayor inglés y del Gobierno figura el propósito de establecer inmediatamente el servicio militar obligatorio.

En esta semana ha de tener lugar importante debate en los Comunes sobre el particular cuyo tema ofrece un interés destacadísimo dado el punto de vista que hasta ahora ha mantenido Inglaterra.

También parece que el Gobierno quiere decretar movilizaciónes parciales de elementos civiles con el fin de que en el caso de posible guerra, puedan prestar servicios auxiliares.

También en Checoslovaquia

PRAGA, 3.—Va a ser establecido el servicio militar obligatorio en Checoslovaquia, durando la permanencia en filas tres años.

Se reproduce la cuestión del Chaco

BUENOS AIRES, 3.—Se juzga inminente la entrada en guerra de Paraguay y Bolivia, ya que aquella nación no acepta la sentencia del Tribunal Internacional de La Haya.

Paraguay ha enviado importantes contingentes a la frontera.

Plumas Estilográficas

El mejor y más extenso surtido. ¡Véelas!

Plumaria de 'Diario de Huelva'

El avance de las tropas nacionales

Ayer se ha profundizado 12 kilómetros en un sector y 10 en otro

TERUEL, 3.—Sigue el avance nacional, y basta subrayar que nos encontramos más allá de Puebla de Valverde pueblo situado a 22 kilómetros de la capital del Bajo Aragón. Dominado también por completo Puerto Escandón, nuestro camino se abre ya relativamente fácil hacia Sagunto.

En el frente de Castellón se han tomado importantes sierras, habiendo sido rebasado el Monte Bobalar y la altura de Buer. Al Oeste de Tirig se ha avanzado tres kilómetros, estableciéndose contacto con las fuerzas que operan sobre la derecha.

La Atalaya de Vinromá está a nuestra vista, y constituye para nosotros una posición de gran importancia.

Los marxistas han atacado en algunos puntos, pero sin cohesión, sin unidad, sin mandos, y sobre todo, sin moral completamente desarticulados.

Zaragoza 3.—El enviado de Havas comunica que esta ma-

ñana en el frente de Teruel han tenido lugar dos operaciones de gran importancia que continúan victoriosamente por los nacionales durante el día de hoy.

Las fuerzas de Galicia siguen avanzando al Oeste de Alcañices, habiendo profundizado hoy unos 12 kilómetros al Sur.

A primera hora de la tarde estaba más que rebasado Valle de Canes y Torre de Guberna siguiendo nuestras fuerzas en dirección un poco al Sur de este lugar. El frente nacional en esta parte forma tres cuartas partes de un círculo casi perfecto, que cada vez se va cerrando más. Este círculo tiene de cinco a ocho kilómetros de radio.

Sigue el avance de los de Cella por Mosqueruela.

Por Bobalar y Sierra Buer (frente de Castellón), sigue el avance hoy con una profundidad de 10 kilómetros y una tensión de 15.

La gran bolsa de Mora de Rubielos continúa cerrándose con gran rapidez.

Lo afirman unos pilotos de la "Air France"

El bombardeo de Cerbere fué obra de la aviación roja

TOULOUSE, 3.—Algunos pilotos de la línea francesa «Air France», a su llegada a esta ciudad, han confirmado que la agresión aérea contra la población francesa de Cerbere cometida hace algunos días, la realizaron aviadores rojos a servicio del Comité de Barcelona.

Añadieron que éste avio tenía preparado el Comité Nacional con la pretensión de provocar un conflicto armado europeo.

Disposiciones oficiales

BURGOS, 3.—El Boletín Oficial del Estado publica hoy las siguientes disposiciones:

Decreto del ministerio de Organización y Acción Sindical suprimiendo los Jurados Mixtos de Trabajo y los Tribunales Industriales, cuyas atribuciones se confieren a los magistrados de Trabajo que por el propio decreto se crean y cuya actual-

ción se señala en la disposición de referencia.

Orden nombrando Delegado del Trabajo, con carácter interino para La Coruña, con sueldo anual de 7.000 pesetas a don Gerónimo Álvarez de Sotomayor.

Una Orden del ministerio de Justicia, disponiendo la supresión de las vacaciones de los tribunales de Justicia correspondientes al presente año.

Estamos redimiendo a España de un lustro de oprobio y vergüenza y surge victoriosa porque en el campo de batalla da su sangre muchos hermanos nuestros.

Si no entregastes la CHATARRA que no vale nada y que puede estorbarte en tu casa, ciertamente que no habrás hecho sacrificio alguno en otro orden.

Ayuntamiento de Huelva